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  ОБЛАСТЬ
БОЛЕЕ ЯРКИЕ  
И СОВРЕМЕННЫЕ

СТРОИТЕЛЬСТВО. В Валуй-
ках капитально ремонтиру-
ют среднюю школу № 1. Рабо-
ты тут планируют завершить 
раньше намеченного срока, со-
общает министерство строи-
тельства Белгородской обла-
сти. По плану в здании заме-
нят внутренние инженерные 
сети, электропроводку и ос-
вещение, пожарную сигнали-
зацию. Школа рассчитана на 
1 175 мест, общая площадь по-
мещений — почти 8,5 тыс. кв. м.  
По контракту работы должны 
завершить к 25 декабря, но в 
планах строителей сдать объ-
ект раньше. После капремон-
та учебные классы станут бо-
лее яркими и современными, в 
коридорах появятся функцио-
нальные рекреационные зо-
ны, полностью переоборудуют 
спортзал, столовую и гарде-
роб. На обновление школы вы-
делили почти 170 млн рублей 
из федерального, областного 
и местного бюджетов по про-
грамме «Создание безопасных 
условий пребывания детей в 
общеобразовательных органи-
зациях».

И ИСТОРИЯ,  
И ИННОВАЦИИ

ТУРИЗМ. Белгородский 
район принял гостей из Ше-
бекинского городского окру-
га. Пожилые туристы посети-
ли муниципалитет по проек-
ту «К соседям в гости», иници-
ированному губернатором ре-
гиона Вячеславом Гладковым. 
Первым делом они отправи-
лись в Разумное в Центр куль-
турного развития им. Ива-
на Елисеева. Там пенсионеров 
ждали мастер-классы по деко-
ративно-прикладному искус-
ству, рисованию, игре на лож-
ках и хореографии. В Майском 
гости посетили учебно-на-
учный инновационный центр 
«Агротехнопарк», где позна-
комились с образцами совре-
менной сельскохозяйственной 
техники. В конце поездки ту-
ристы побывали в историче-
ском парке XVII века «Белго-
родская черта».

КОМАНДНЫЙ ДУХ
ПОКОЛЕНИЕ. В Ново-

оскольском городском округе 
прошёл слёт волонтёров По-
беды. В муниципалитете дей-
ствуют более 600 волонтёров 
Победы из числа молодёжи. 
Конкурс организовал Ново-
оскольский центр молодёж-
ных инициатив. Команды обра-
зовательных учреждений му-
ниципалитета в первом заоч-
ном этапе представляли отчёт 
о своей работе. Финальным 
испытанием стала квест-игра. 
Команды прошли восемь стан-
ций, где проявили смекалку, 
эрудицию, ловкость и насто-
ящий командный дух. Лучшие 
получили комплекты фирмен-
ной волонтёрской формы.

ЛИЧНЫЙ ПРИМЕР 
ТРЕНЕРА

СПОРТ. Волоконовские 
спортсмены завоевали ме-
дали в открытом турнире по 
ушу памяти основателя Ор-
ловской федерации ушу Пав-
ла Трошкина «Путь воина».  
В соревнованиях участвова-
ли около 300 спортсменов из 
Удмуртской Республики, Мо-
сковской, Ленинградской, Ли-
пецкой, Белгородской, Твер-
ской, Тульской и Орловской 
областей. В состав сборной 
Белгородской области вошли 
и спортсмены из Волоконов-
ской ДЮСШ. За три соревно-
вательных дня команда Воло-
коновской спортивной школы 
заво евала 13 медалей разной 
пробы. Тренер-преподаватель 
Юрий Измалков сам участво-
вал в турнире, завоевал три 
золотые медали.

В непростые 1990-е, после раз-
вала СССР, многие наши сограж-
дане из бывших союзных рес-
публик эмигрировали за рубеж. 
В том числе в Германию  
уехало много немцев, чьи пред-
ки перебрались в нашу страну 
ещё в царские времена. Сегод-
ня процесс пошёл вспять: вче-
рашние репатрианты и их де-
ти возвращаются в Россию.

Начался этот процесс не вчера, но в послед-
ние месяцы интерес к этой теме невероятно воз-
рос. При этом часто «возвращенцы» выбирают 
для постоянного проживания Белгородскую об-
ласть. Так, несколько недель назад приехала к 
нам и многодетная семья Евгения и Мириам 
Ера, в которой подрастают четверо очарователь-
ных детишек. Их решение вполне осознанное 
и, отметим, никакой политической подоплёки в 
нём нет. Переезд семья задумала год назад, пла-
номерно к нему готовилась, и так совпало, что 
в путь отправилась в марте этого года. Несмо-
тря на неоднозначную обстановку в нашем при-
граничном регионе, Мириам и Евгения желание 
остановиться именно в Белгородской области не 
изменили. Они уже немного огляделись, попуте-
шествовали, пообщались с людьми и согласились 
ответить на наши вопросы. Конечно, в первую 
очередь нас интересовала тема пере езда имен-
но многодетной семьи.

— Поскольку вы хорошо погружены в эту 
тему, много ли выходцев из нашей страны, 
переселившихся в разное время в Европу, 
планирует вернуться обратно в Россию? Что 
движет людьми и что побудило к переезду вас?

— Исходя из того, что мы видели вокруг себя, 
читали в группах потенциальных и состоявших-
ся переселенцев в Интернете, сейчас всё больше 
людей задумываются о переезде. Мы часто слы-
шали об этом от русских немцев, родителей с 
детьми, что они хотели бы вернуться. Когда мы 
стали говорить об отъезде с нашими родными, 
друзьями, они сначала восприняли это скептиче-
ски, но спустя некоторое время поддержали нас 
и уже не прочь повторить наш опыт. Ребята, ко-
торые уезжают по специальной программе пере-
селения в Россию, подтверждают, что сейчас же-
лающих намного больше, чем пять лет назад. В 
Германии такие настроения подстегнул поток бе-
женцев, которые хлынули в Европу в 2014–2015 
годах. Многие собрались в путь во время панде-
мии, поскольку в Германии были очень сильные 
ограничения. Кто-то из европейцев недоволен 
экономической ситуацией и критически смотрит 
на политическую линию, которая сегодня про-

водится. Мы далеки от полити-
ки, и наши мотивы были дру-
гие. Мы хотели бы жить в своём 
доме, обрабатывать землю, за-
вести хозяйство. В Германии с 
этим очень сложно: например, 
закон не позволяет построить 
лишний сарай, курицу в своём 
дворе забить нельзя. Да и зем-

ля не такая плодородная. Накладываются и дру-
гие нюансы: секспросвет детей, начиная с сади-
ков, не самое лучшее школьное образование и 
другие, которые нам не по душе.

— Имел ли значение возраст детей при переезде?
— Да, для нас важно, что дети маленькие. Но 

ориентировались в основном на то, что старший 
сын в этом году пойдёт в школу, и мы бы не хоте-
ли его дёргать потом переменой места. Хотелось 
устроиться, пока ребёнок ни к чему не привязался.

— С какими сложностями столкнулась ваша семья 
при подготовке в дорогу и по пути в Россию?

— Сложности связаны прежде всего с тем, 
что родные живут в Германии от нас довольно 
далеко, а наши дети были постоянно с нами, оста-
вить их было некому. Поэтому было некомфор-
тно заниматься сборкой мебели, вещей, прода-
жей пожитков, существовать какое-то время в 
беспорядке и хаосе. В Россию мы добирались на 
машине довольно долго — пять дней, так как 
требовались остановки, чтобы дети отдохнули, 
нормально поели, помылись. Это было немного 
утомительно, но всё уже позади.

— Что вы знали до переезда о льготах и ста-
тусе многодетных семей в России? Как с этой 
категорией граждан обстоит дело в Германии?

— Мы достаточно хорошо готовились, наслы-
шаны про материнский капитал, различные льго-
ты и скидки для многодетных, про посещении 
парков, музеев, про бесплатное школьное пита-
ние, другие преференции. Так что мы думаем, эта 
система хорошо развита и она работает. Мы лич-
но знаем российские семьи, которые покрыли ма-
теринским капиталом ипотечные кредиты. Сами 
пока что ничем не пользуемся, поскольку толь-
ко оформляем документы. В Германии у много-
детных никаких льгот нет, кроме общих для всех 
выплат. Более того, нет такого статуса — много-
детная семья и нет специальной помощи.

— Как вы готовили к переезду детей?
— Детям сразу рассказали о наших планах, 

что будем переезжать в Россию. Для них это бы-
ло что-то непонятное и неизвестное, поэтому мы 
показывали ролики о стране, рассказывали, как 
здесь люди живут, как ухаживают за животны-
ми, урожай убирают, что все говорят на русском, 
как и мы в своей семье. Им всё это нравилось, 
они горели переездом.

Стр. 2 

  ГОСТЬ РЕДАКЦИИ  

Мы — дома

Семья Ера  
чувствует 

себя в России 
намного ком-
фортнее, чем  
в Германии 

  ПОКОЛЕНИЕ  

Юный патриот

НАС ПРИНИМАЮТ ЗА СВОИХ. МЫ  

ЧУВСТВУЕМ СЕБЯ ЧАСТЬЮ ОБЩЕСТВА,  

ЭТО ОЧЕНЬ ОСТРОЕ И ПРИЯТНОЕ  

ОЩУЩЕНИЕ.
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Уважаемые жители Белгородской области! Дорогие ребята!
От всей души поздравляю вас 

с Международным днём защиты детей!
Самое большое счастье и самая большая ответственность для нас, 

взрослых, — это наши дети. От первого крика новорожденного, перво-
го шага ребёнка мы заботливо подставляем руки, чтобы уберечь его — 
оградить от боли и слёз, неудач и разочарования. Стараемся сделать 
всё, чтобы каждый юный житель региона был счастлив, нашёл своё при-
звание, достиг определённых успехов в жизни. Иначе и быть не может, 
они наша гордость, наша надежда, наше будущее!

В Белгородской области планомерно создаются благоприятные ус-
ловия для всестороннего творческого и интеллектуального развития 
каждого ребёнка. К 1 сентября после строительства и капитального ре-
монта для ребят распахнут свои двери 60 школ и детских садов. Так-
же будут построены десятки детских и спортивных площадок, уют-
ных зон отдыха.

В этом году на социальную поддержку семей с детьми выделено  
5,6 млрд рублей. В регионе появились новые виды пособий — это вы-
платы одиноким родителям на детей-инвалидов, единовременное по-
собие в размере 50 тыс. рублей при рождении (усыновлении) пятого ре-
бёнка и последующих, материальная поддержка семей с детьми, стра-
дающими заболеванием «фенилкетонурия».

В собственности региона появилась прекрасная база отдыха на бере-
гу Чёрного моря — уже в следующем году туда отправятся юные белго-
родцы. А пока свыше тысячи ребят из девяти приграничных территорий 
Белгородской области будут направлены на оздоровление в санаторий 
г. Анапы Краснодарского края. Ведь тот багаж любви, здоровья, зна-
ний, который мы получаем в детстве, потом проносим через всю жизнь.

Искренне желаю добра и счастья, богатырского здоровья и успехов 
всем ребятам нашей Белгородчины! Большой любви и добросердечно-
сти, мудрости и терпения — родителям и наставникам юных белгород-
цев! Давайте вместе сделаем всё возможное, чтобы у наших детей бы-
ло счастливое детство!

Вячеслав ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Восьмилетний мальчик стал 
известен в Интернете, пото-
му что выходил встречать во-
енных под Белгородом.

В ряды юнармейцев Алёшу Пав-
личенко из Белгородской области 
посвятил начальник главного шта-
ба движения «Юнармия», олим-
пийский чемпион Никита Нагор-
ный. Церемония прошла в рамках 
форума «Юнармия ZA» в учебно-
методическом центре «Авангард».

Лёше подарили форменную 
спецодежду и армейский фонарик. 

Также новоиспечённому юнармей-
цу выразили благодарность от До-
нецкой и Луганской народных ре-
спублик.

Напомним, мальчик Лёша из 
Весёлой Лопани Белгородско-
го района каждый день выходит 
встречать проезжающих мимо его 
дома российских военных. В Бел-
городской области с графическим 
изображением Лёши выпустили ог-
раниченную партию тёмного шоко-
лада для участников специальной 
военной операции.

Анна ЧЕРКАШИНА

26 мая для белгородских 
студотрядов открылся но-
вый трудовой семестр.

— Ребята настроены очень по-
зитивно. Ждут, когда сдадут сес-
сию и отправятся в своё лучшее ле-
то. Мы говорим «лучшее», потому 
что этим летом они и поработают, 
и получат новый опыт, и встретят 
новых друзей, — рассказал коман-
дир регионального штаба студен-
ческих отрядов Белгородской об-
ласти Андрей Ватулин.

У студотрядов области не-
сколько направлений: строитель-
ное, педагогическое, сервисное, 
сельскохозяйственное, медицин-
ское, профильное, экологическое.

Около 800 ребят этим летом 
отправятся за пределы региона, 
чтобы работать проводниками в 
поездах и вожатыми в черномор-
ских лагерях. Эти два направле-
ния традиционно наиболее по-
пулярны, поскольку здесь можно 
хорошо заработать. Оплата про-
водника в студотряде доходит до 
60 тыс. рублей в месяц. В этом го-
ду студенты будут трудиться на 
различных поездах, отправляю-
щихся из Белгорода, Москвы и 
Санкт-Петербурга.

Вожатые и представители сер-
висных отрядов, работающих на 
море, получают от 15 до 25 тыс. руб-
лей в месяц и ещё имеют бесплат-
ное проживание и питание. Поло-
вина студотрядовцев останется в 
нашем регионе. Они будут участво-
вать в ремонте учреждений и бла-
гоустройстве территорий, попробу-
ют себя в сельском хозяйстве.

В этом году студотрядовское 
движение охватило все районы 
Белгородской области. В два ра-
за увеличилось количество участ-
ников из колледжей и техникумов. 
Символическую путёвку на цели-
ну студентам передала министр по 
делам молодёжи региона Татьяна 
Киреева.

— Вы получите бесценный опыт 
погружения в другую атмосфе-
ру. Ветераны студотрядов знают, 
насколько изменится ваше пред-
ставление о людях и жизни, когда 
вы пройдёте этот рабочий сезон. У 
студотрядовского движения Бел-
городской области хорошие тра-
диции и репутация. Дорожите ей, 
вы наше лицо. Я надеюсь, что лю-
ди, которые будут работать с вами, 
получат позитивные эмоции, — на-
путствовала она ребят.

В этом году рабочие места для 
бойцов студотрядов предостави-
ли около 25 предприятий.

  СЕЗОН

В лучшее лето
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